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Mit dem Frühling kehrt neues Leben nach
Volkmarshausen zurück. Die Natur erwacht,
die Wiesen leuchten in sattem Grün und die
ersten warmen Sonnenstrahlen laden dazu
ein, die frische Luft zu genießen. Besonders
der Mai ist eine Zeit der Freude und
Gemeinschaft – eine Gelegenheit, nach den
kalten Monaten wieder
zusammenzukommen und den Frühling in
vollen Zügen zu erleben.
Ein Höhepunkt dieser Jahreszeit ist das
traditionelle 1. Mai-Fest in Volkmarshausen.
Das feierliche Maibaumaufstellen ist dabei
ein fester Bestandteil und symbolisiert den
Zusammenhalt und die Verbundenheit mit
unserem Ort. Mit vereinten Kräften wird der
geschmückte Baum aufgerichtet – ein
beeindruckendes Schauspiel, das Jahr für
Jahr viele Zuschauer begeistert. Danach
laden leckere Speisen und geselliges
Beisammensein dazu ein, den Frühling
gebührend zu feiern.

Lasst uns gemeinsam die warme Jahreszeit
willkommen heißen und den Mai mit
Freude, Tradition und Gemeinschaftsgeist
begrüßen!

Frühling in Volkmarshausen
Peter Schmidtke

Freiwillige Feuerwehr Volkmarshausen
Carina Marschall
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Zusätzlich fanden über 45 reguläre Dienste
statt und die Ausbildungsdienste mit der
Feuerwehr Gimte.
Seit 2025 finden in allen 3 Abteilungen die
Ausbildungsdienste gemeinsam statt. 
Im Rahmen der Versammlung wurden
folgende Beförderungen vorgenommen:
J. Neumann und A. Grote: zur Feuerwehrfrau
B. Fraatz: zum Oberfeuerwehrmann
Y. Kilian: zur Hauptfeuerwehrfrau
H. Ammermann: zum 1.
Hauptfeuerwehrmann
S. Knierim: zum Löschmeister

“Wichtiger denn je – Deine Feuerwehr“
Das Motto des Landesfeuerwehrverbands
für das Jahr 2025 betont die steigende
Bedeutung der Feuerwehr in einer Zeit
wachsender Herausforderungen. Es soll
nicht nur die Relevanz der Feuerwehr
unterstreichen, sondern auch dazu
motivieren, sich aktiv am Feuerwehrdienst
zu beteiligen.

Im Namen der gesamten Feuerwehr
bedankt sich die Ortsbrandmeisterin bei dem
Feuerwehrverein für die großzügige
finanzielle Unterstützung und unkomplizierte
Zusammenarbeit.

Carina Marschall Freiwillige Feuerwehr Volkmarshausen
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3 Brandeinsätze: Zwei Entstehungsbrände,
ein Kleinbrand ,11 Hilfeleistungseinsätze:
Darunter ein Verkehrsunfall
4 Brandmeldeanlagen-Alarme im
Industriegebiet eine Ölspur und 5
Wetterschäden. 
4 Verkehrssicherungen: Etwa bei
Laternenumzügen oder der Tour de Energie.
Besonders fordernd waren die
Unwettereinsätze im August, bei denen
massiver Starkregen Volkmarshausen, Gimte
und Hemeln schwer traf. Diese Einsätze
erforderten großen Material- und
Zeitaufwand und waren für die
Kameradinnen und Kameraden besonders
kräftezehrend.
Ausbildung und Weiterbildungen.
 Zur Sicherstellung eines hohen
Ausbildungsstandes absolvierten zahlreiche
Kameraden/innen folgende Ausbildungen:
TMA 1: J. Neumann und A. Grote
Sprechfunker: J. Neumann
Techn. Hilfeleistung (TH) Lehrgang:
J. Graunitz
Einstiegslehrgang Kinderfeuerwehr: 
J. Neumann und N. Unger
Gruppenführerlehrgang Teil 1:
H. Ammermann
Teil 2: S. Knierim
Zugführerlehrgang Teil 1 und 2:
M. Heede und C. Marschall
Feuerwehrführerschein: J. Neumann, B.
Fraatz und Y. Kilian.

Jahreshauptversammlung der Freiwilligen
Feuerwehr Volkmarshausen: 
Ein Rückblick auf 2024
Am 25. Januar 2025 fand die
Jahreshauptversammlung der Freiwilligen
Feuerwehr Volkmarshausen statt. Geleitet
wurde die Versammlung von
Ortsbrandmeisterin Carina Marschall, die
gemeinsam mit den Mitgliedern auf ein
ereignisreiches Jahr 2024 zurückblickte.
Aktuell zählt die Feuerwehr Volkmarshausen
62 Mitglieder im Alter von 6 bis 91 Jahren.
Die Einsatzabteilung besteht aus 21 aktiven
Feuerwehrleuten, darunter 8 Frauen und 13
Männern. Zudem gibt es ein Gastmitglied, 8
passive Mitglieder sowie 4 Senioren in der
Altersabteilung. Die Jugendfeuerwehr
umfasst 5 Mitglieder (3 Mädchen, 2
Jungen), während die Kinderfeuerwehr mit
23 Mitgliedern (12 Mädchen, 9 Jungen) stark
vertreten ist.                    

EINSÄTZE
Im vergangenen Jahr wurde die Feuerwehr
Volkmarshausen zu insgesamt 18 Einsätzen
alarmiert:



Am 26.Februar verwandelte
sich unser Feuerwehrhaus in eine
Karnevalshochburg. Es wurde fleißig mit
Luftschlangen, Girlanden und Luftballons
dekoriert. Die Kinderfeuerwehren Gimte
und Volkmarshausen hatten zu einer bunten
Karnevalsparty in unser Feuerwehrhaus
eingeladen.
Mit einer Menge kreativer Kostüme, lustigen
Spielen und guter Laune feierten die kleinen
Feuerwehrleute ausgelassen Karneval.
Ob kleine Feuerwehrhelden, fantasievolle
Märchenfiguren oder tierische
Verkleidungen der Einfallsreichtum der
Kinder war beeindruckend! Für das leibliche
Wohl sorgten die Betreuer mit einem
reichhaltigen Buffet, das keine Wünsche
offenließ. Von süßen Leckereien bis hin
zu herzhaften Snacks – es war für jeden
Geschmack etwas dabei. Es war eine tolle
Kinderfeuerwehr- Karnevalsparty für groß
und klein .

Freiwiliige Feuerwehr Volkmarshausen
Kinderkarneval Carina Marschalll
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Rolf Katzwinkel Volkmarshäuser Geschichte auf 
"Platt"
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DE WAOTERLATUNGE 
Volkmarshusen het schon sehr freu, so
ümme 1920 ne Waoterlatunge bekomen.
Det Waoter kamm uten Holte, overhalf
vonen Dörpe. Als Quellinfaotung het man
inner Senke qeer taun Barje ne Müre bit up
de Tonschicht tebut. Als Kind hewe eck
taukukket wie enne twede Infaotung but
woren is. 
An den dapesten Punkt der Müre het man
dat Waoter tau en Waoterhus met ner
Latung laopen loaten. Dat Waoterhus het en
Behälter for Löschwaoter un Reserwe. Dütt
Waoter was weik, nur 3 Chrod dütscher
Harte,harre aover veel Mangan. Affereket is
pauschal un nich na Verbruk.
Met den Jaoren hewet sek de Latungen in
den Straoten tauesettet, so dat in dän
Niebujebiet Steechwieschen, sunnabens
taun baon to wenich Waoter was. De
Gemeinde het ne Firma bestellt, düsse Firma
het alle 100 m de chusiserne Latungen
uppeschneen, ennen Schwamm annen
Dratsehl dorespeult. Met dän Drotsehl un en
Isenkorf hewet se denn de Afflaorerungen
ruteschneen.
Bie de Kastanje klappede dat Dorspeulen
nich. De Chrund was an Rundholt dat bin
Buen, aobens inne Latung stoppet wör,
ümme dat kann Unjeziefer inne Latung konn,
dat se den nächsten Dach oaver verchäten
hewwet. Dona konnen de Lüe uten
Stechwieschen wer sunnaobens met
jenauch Waoter baoen.

DIE WASSERLEITUNG
Volkmarshausen hat schon sehr früh, so um
1920, eine Wasserleitung bekommen. Das
Wasser kam aus dem Wald, oberhalb vom
Dorf. Als Quelleinfassung hat man in einer
Senke quer zum Berg eine Mauer bis auf die
Tonschicht gebaut. Als Kind habe ich
zugesehen, wie eine zweite Einfassung
gebaut worden ist.
Am tiefsten Punkt der Mauer, hat man das
Wasser mit einer Leitung zum Wasserhaus
laufen lassen. Das Wasserhaus hatte einen
Behälter für Löschwasser und eine Reserve.
Das Wasser war sehr weich, nur 3 Grad dH,
hatte aber viel Mangan. Abgerechnet wurde
pauschal und nicht nach Verbrauch.
Mit den Jahren haben sich die Leitungen in
den Straßen zugesetzt, so dass in dem
Neubaugebiet Stegwiesen, sonnabends zum
Baden zu wenig Wasser war. Die Gemeinde
hat eine Firma bestellt. Diese Firma hat alle
100 m die Leitungen aufgeschnitten und
einen Schwamm an einem Drahtseil
durchgespült. Mit dem Drahtseil und einem
Eisenkorb haben sie die Ablagerungen
rausgeschnitten
Bei der Kastanie klappte das Durchspülen
nicht. Der Grund war ein Rundholz, welches
beim Bauen abends in die Leitung gestopft
wurde, da- mit kein Ungeziefer in die Leitung
konnte, den nächsten Tag aber wohl
vergessen wurde. Danach konnten die Leute
aus den Stegwiesen wieder sonnabends mit
genügend Wasser baden.



Ortsrat Volkmarshausen Prof. Dr. Markus Ziegeler
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Ortsrat Volkmarshausen
Prof. Dr. Markus Ziegeler

Blühwiese am Mühlengraben
Frank Ksyk
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BIm letzten Jahr haben wir, die Familie Ksyk
vom Rehhagen, das Projekt Blühwiese
gestartet. Hierzu hatte ich in der letzten
Ausgabe des Volkmarshäuser Blattes
berichtet.
In diesem Jahr begann das Aufarbeiten der
Fläche mit dem Beweiden durch 4 Schafe
von Jan Gutzeit. Dafür sagen wir herzlichen
Dank.

Abgesperrt wurde der Bereich durch 4
Zaunelemente, die uns die Stadt Hann.
Münden zur Verfügung gestellt hatte. Die
Schafe leisteten ganze Arbeit.
Wir sind nun gespannt, welche Pflanzen
dann in dieser Saison dominieren. 
Im Mai und Oktober werden wir die Fläche
nochmals nach Altväter Sitte sensen. Hat
jemand Interesse hier mitzuwirken? Dann
ruft uns einfach unter der Telefonnummer
05541/71423 an oder klingelt bei uns am
Rehhagen 10. Wir freuen uns über jede
Unterstützung.

Der Frühling ist da… und unweigerlich steht
damit auch der Mai vor der Tür.
Nachdem wir unseren guten alten Maibaum
im vergangenen Jahr aus Stabilitätsgründen
zwar nicht einen Kopf, aber einen Meter
kürzer machen mussten, ist ein neues
Exemplar in Arbeit. Aber wie heißt es doch so
gut:
Nichts hält länger als ein Provisorium. In
diesem Sinne, werden wir in diesem Jahr
noch einmal auf unseren alten Baum
zurückgreifen, den wir gerne mit allen
Volkmarshäuserinnen und Volkmarshäusern
am 
Donnerstag, dem 1. Mai 2025
um 11 Uhr
aufstellen möchten. Bei hoffentlich gutem
Wetter lädt der Ortsrat gemeinsam mit dem
Team vom Volkmarshäuser Dorftreff dazu
ein, um gemeinsam ein paar schöne Stunden
rund um die Linde zu verbringen.
Für kühle Getränke, Bratwurst vom Grill
sowie Kaffee und Kuchen ist wie bereits im
vergangenen Jahr gesorgt. Wir freuen uns
auf gute Gespräche und alles das, was das
Zusammenleben in unserem schönen Dorf
so angenehm macht!



Er wird jährlich am 21. März begangen: 
der Internationale Tag des Waldes. Vor 
über 50 Jahren von den Vereinten 
Nationen ins Leben gerufen, ist er bis 
heute eine Antwort auf die globale 
Vernichtung von Wäldern.
Global denken, lokal handeln – unter 
diesem Motto trafen sich in diesem Jahr 
am Tag darauf ein gutes Dutzend 
Volkmarshäuserinnen und 
Volkmarshäuser, um auf den Flächen 
der Realgemeinde den Wald von 
morgen zu begründen. Die Sturm- und 
Hitzejahre seit 2018 hatten auch hier 
ihre Spuren hinterlassen. Eine 
Kahlfläche oberhalb des Weges zum 
Eisenbahntunnel war das Ziel. Wo bis 
vor wenigen Jahren noch hohe Fichten 
standen, wurden in vier Stunden 
schweißtreibender Arbeit insgesamt 
260 kleine Weißtannen, Douglasien und 
Roteichen in den Boden gebracht und 
mit jeweils einem Wuchsgitter vor den 
gerne daran knabbernden Rehen 
geschützt. Baumarten, die mit dem 
zukünftig zu erwartenden Klima 
hoffentlich besser zurecht kommen 
werden als die vorherigen Fichten.

Was hat uns dieser Tag gebracht? Neben 
Schwielen an den Händen und 
Muskelkater im Rücken erst einmal eine 
Menge Freude am gemeinsamen 
Arbeiten und beim anschließenden 
Grillen am Feuerwehrhaus. Darüber 
hinaus aber auch die Erkenntnis, dass 
Nachhaltigkeit mehr ist als eine leere 
Worthülse. Bei der Aktion waren Jung 
und Alt dabei – ein im besten Sinne 
generationenübergreifendes Projekt. 
Und es wurde nicht etwas aus dem Wald 
genutzt, was frühere Generationen 
begründet haben, sondern es wurde 
etwas begründet, was spätere 
Generationen nutzen können. Ein kleiner 
Beitrag – mag sein. Aber bekanntlich 
können viele kleine Menschen, die an 
vielen kleinen Orten viele kleine Dinge 
tun, letzten Endes das Gesicht der Welt 
verändern …

Realgemeinde Volkmarshausen Britta Urban
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Prof. Dr. Markus Ziegeler Realgemeinde Volkmarshausen

Nachdem wir bereits im Herbst letzten
Jahres einen Teil der Realgemeindefläche
von kleinen Bäumen und Sträuchern befreit
hatten, trafen wir uns frohen Mutes am
22.03., einen Tag nach dem Internationalen
Tag des Waldes, wieder, um auf den
Freiflächen neue Bäume zu pflanzen. 
Wir freuten uns, dass wieder einige
Volkmarshäuser*innen, darunter auch viele
Kinder, unserer Einladung gefolgt waren. 
Nach einer kurzen Begrüßung durch die 1.
Vorsitzende Gudrun Surup zeigte uns Marco
Brandau (2. Vorsitzender), worauf beim
Pflanzen der kleinen Bäumchen zu achten ist.
Anschließend schlossen wir uns zu kleinen
Pflanzteams von 2-3 Personen zusammen
und schritten zur Tat. 
Bei, für die Teilnehmer*innen bestem
Wetter (leichter Wind und Sonnenschein ist,
wie wir erfuhren, für die Wurzeln der
Jungpflanzen nicht günstig) wurde gegraben,
eingebuddelt, festgetreten und so
Bäumchen für Bäumchen in die Erde
gebracht. 

Anschließend wurde jede Jungpflanze mit
einem Einzelschutzgitter zum Schutz vor
Wildschäden versehen. Um ca. 14 Uhr war
die Realgemeinde ca. 150 Douglasien, ca.
100 Weißtannen sowie 10 Roteichen reicher
und alle Teilnehmer*innen nach vier
Stunden schweißtreibender Arbeit hungrig
und durstig. Wir ließen die Aktion bei
Bratwurst vom Grill und kühlen Getränken
am Feuerwehrhaus gemütlich ausklingen. 
Vielen Dank an unsere Feuerwehr, die uns –
wie immer unkompliziert – den Grill sowie
einige Sitzgelegenheiten zur Verfügung
gestellt hat. Ein weiterer großer Dank gilt
Dietmar Kürschner, der die Pflanzstäbe für
die Aktion eigens aus frischem Eichenholz
hergestellt hat.
Zu guter Letzt hoffen wir, dass alle
gepflanzten Bäume gut anwachsen und
unsere Kinder ihren Enkelkindern noch ihren
„selbst gepflanzten Wald“ zeigen können! 



Ein Volkmarshäuser Kind mit Geschichte ist
von uns gegangen !

Gerd Uckermann
*10.8.1953-19.1.2025*

Gekämpft, gehofft und doch verloren

1959 kam Gerd Uckermann mit 6 Jahren als
eines von drei Geschwistern nach
Volkmarshausen, wo seine Eltern gerade die
Bäckerei Uckermann (über 100 Jahre
Tradition) neu errichtet hatten. Gerd liebte
das Motorrad fahren über alles und erwarb
alsbald als möglich eine Crossmaschine, auf
der er, so oft er konnte, in der Sandgrube
Scheden und Volkmarshausen trainierte.

Was sicher nicht viele mehr wissen, er fuhr
auch Motorradrennen, wie man hier auf
einem seltenen Bild bei einer
Zuverlässigkeitsfahrt am 8.4.1973 mit 20
Jahren sieht.
- Gerd hinten auf Beiwagen -

So lag es nahe, dass er seine Leidenschaft in
seine Tätigkeit als Fahrlehrer mit einbrachte.
Viele Volkmarshäuser werden sich erinnern
und haben bei ihm den Führerschein
gemacht. Ab 1981 erfolgte der Unterricht in
der ehemaligen Backstube, später auch in
Hann. Münden.

Gerd ärgerte sich über die politischen
Revierkämpfe zwischen SPD und CDU,
wodurch im Dorf nichts weiter ging. So
gründete er 1991 mit Karlo Voss und
Friederike Nielsen die Volkmarshäuser Liste
und „bewegte“ das Dorf erfolgreich von
1991 bis 2006 im Zuge seiner Tätigkeit im
Ortsrat. Ohne Gerd und seine „Liste“ ging
fortan nichts.
Man kann in der Kürze nicht alles aufzählen:
Kindergarten; Das Dorf attraktiver für die
Jugend gestalten, damit sie später nicht
auswandert; Anbau Dorfgemeinschaftshaus;
der Volkmarshäuser Wagen; Baumpflanzung
mit Kindern und Volkmarshäusern entlang
des Gimter Kirchweges.

Ortsheimatpfleger
Volkmarshausen Steffen Berndt
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Steffen Berndt Ortsheimatpfleger
Volkmarshausen
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Mit dem Thema Kirmes hat er uns alle so
lange genervt, bis es endlich Realität wurde.
Doch nach dem Abriss des Saales schlief es
mangels Veranstaltungsort wieder ein.

Bereits von Krankheit gezeichnet, sollte Gerd
für die Volkmarshäuser Liste als Fachmann
zum Thema Sperrflächen Ecke Gimter
Kirchweg/Sonnenstraße Stellung beziehen.
Als ihm der Stadtabgesandte aber im
Ortstermin deutlich machte, was man von
seiner Meinung hielt, war das wohl der
Punkt, wo sich Gerd dann gänzlich ins
Privatleben zurückzog. Bereits von 1998 bis
2008 kämpfte er gegen gesundheitliche
Probleme. Er fasste neuen Mut nachdem
die Krankheit besiegt schien. Doch 2021 kam
sie mit aller Macht zurück. Zuletzt waren
ihm und Karin die geliebten Spaziergänge
und Reisen im Wohnmobil nicht mehr
möglich. 
Am 19. Januar 2025 wurde er von seinem
langen Leiden durch die schwere Krankheit
erlöst.

Lieber Gerd, wir wünschen Dir da oben gute
Gespräche mit ehemaligen Dörflern,

Deine Freunde aus Volkmarshausen

Einige seiner Verdienste:

01.09.1991 Gründung Volkmarshäuser
Liste zusammen mit Karlo Voss und
Friederike Nielsen
im Ortsrat Volkmarshausen 20.11.1991
bis 28.11.2006
1993 Baumpflanzung entlang des
Gimter Kirchweges
1994 nach 20 Jahren erstmals wieder
Grenzbegehung
-Initiative Bürgerstammtisch 30.10.1995
Diskussion über Kirmes in
Volkmarshausen
auf Betreiben von Gerd Uckermann
nach langer Pause 1998 und 1999
erstmals wieder eine Kirmes. (im alten
Saal)
Volkmarshäuser Wagen auf dem alten
Dreschplatz
Fahrschule Uckermann 1981 bis 2004
2008 bis 2010 Betrieb des Dorfladen in
Eigenregie
2011 bis heute verpachtet

Ortsheimatpfleger Vhs.
Steffen Berndt
Göttinger Landstr.11, Hann. Münden
Telefon: 01578 0864 385
E-Mail: wiesonicht77@gmx.de



Schreiben Sie Ihre Meinung!
In einer Zeit, in der unsere Gesellschaft stetig
im Wandel ist, ist es wichtiger denn je, dass
jede Stimme gehört wird. Ihre Meinung, Ihre
Beobachtungen und Ihre Ideen sind wertvoll
– sowohl für die Diskussion als auch für den
Dialog in unserer Gemeinschaft. Ein
Leserbrief ist eine hervorragende
Möglichkeit, sich in aktuelle Themen
einzubringen und zum Nachdenken
anzuregen.
Egal, ob Sie sich zu lokalen Ereignissen,
politischen Entwicklungen oder
gesellschaftlichen Fragen äußern möchten –
Ihre Perspektive zählt! Durch das Schreiben
eines Leserbriefes können Sie aktiv zur
Meinungsbildung beitragen und einen Raum
für den Austausch von Ideen schaffen.
Warum sollten Sie einen Leserbrief
einreichen?

Stimmen Sie zu oder widersprechen Sie:
Teilen Sie Ihre Sichtweise zu Themen,
die Sie beschäftigen.
Lassen Sie Ihre Meinung wirken:
Leserbriefe sind oft ein
Gesprächsanstoß für andere Leser und
können eine breitere Diskussion
auslösen.
Beziehen Sie Position: Setzen Sie sich mit
aktuellen Themen auseinander und
zeigen Sie, was Ihnen wichtig ist.

Veranstaltungskalender Lisa Neukirch
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Leserbriefe
Lisa Neukirch

Leserbrief
Ilona Heil

Wenn Sie einen Leserbrief einreichen
möchten, senden Sie diesen bitte an
blatt@volkmarshausen.de

Muss das wirklich sein?

April 2025
📍 Gemeindebüro

Di., 01.04., 18:00 Uhr – Bürgermeister-Sprechstunde (Ortsrat)
Do., 10.04., 14:30 Uhr – Senioren-Treffen (Ortsrat)
Do., 24.04., 14:30 Uhr – Senioren-Treffen (Ortsrat)

📍 Sportgelände
Mo., 07.04. – Do., 17.04. – Ferien-Camp (Stadtjugendring)
So., 20.04., 17:30 Uhr – Osterfeuer (Förderverein SVS)

📍 Dorfgemeinschaftshaus
Fr., 11.04., 18:30 Uhr – VoDo-Treffen (VoDo-Gruppe)

Mai 2025
📍 Dorfgemeinschaftshaus

Do., 01.05., 11:00 Uhr – Aufstellung des Maibaums (Ortsrat)
Do., 01.05., 11:00 Uhr – VoDo-Treffen (VoDo-Gruppe)
Mo., 05.05., 19:00 Uhr – Jahreshauptversammlung (SVS)

📍 Gemeindebüro
Di., 06.05., 18:00 Uhr – Bürgermeister-Sprechstunde (Ortsrat)
Do., 08.05., 14:30 Uhr – Senioren-Treffen (Ortsrat)
Do., 22.05., 14:30 Uhr – Senioren-Treffen (Ortsrat)

Juni 2025
📍 Gemeindebüro

Di., 03.06., 18:00 Uhr – Bürgermeister-Sprechstunde (Ortsrat)
Do., 12.06., 14:30 Uhr – Senioren-Treffen (Ortsrat)
Do., 26.06., 14:30 Uhr – Senioren-Treffen (Ortsrat)

📍 Sportgelände
Fr., 06.06. – So., 09.06. – Pfingst-Handballturnier (SVS)

📍 Dorfgemeinschaftshaus
Fr., 13.06., 18:30 Uhr – VoDo-Treffen (VoDo-Gruppe)

Juli 2025
📍 Gemeindebüro

Di., 01.07., 18:00 Uhr – Bürgermeister-Sprechstunde (Ortsrat)
Do., 10.07., 14:30 Uhr – Senioren-Treffen (Ortsrat)
Do., 24.07., 14:30 Uhr – Senioren-Treffen (Ortsrat)

📍 Dorfgemeinschaftshaus
Mo., 07.07. – Fr., 18.07. – g e s c h l o s s e n

📍 Sportgelände
Mo., 07.07. – Fr., 18.07., bis 16:00 Uhr – Ferien-Camp (Stadtjugendring)

mailto:blatt@volkmarshausen.de


Der Mai-VoDo findet ausnahmsweise nicht am
zweiten Freitag des Monats statt, sondern
schon am 

01. Mai ab 11 Uhr

Wir begleiten das Aufstellen des Maibaumes
vor dem Dorfgemeinschaftshaus und versorgen
Sie mit Essen, Kuchen und Getränken.

Die anderen Termine sind dann wieder: 
 13. Juni
 08. August
 12. September
-wie immer der 2.Freitag im Monat  ab 18:30-

Im Juli findet wegen der Schließung des DGH
kein VoDo statt.

Falls Ihr noch Anmerkungen habt, Euch etwas
fehlt oder stört, sprecht uns einfach an, oder
schreibt uns an:
vodo-volkmarshausen@web.de. 
Wir können Euch auch gern per Email oder
WhatsApp an die Termine erinnern, wenn Ihr
dort eine entsprechende Nachricht hinterlasst.
Wir sind natürlich auch jederzeit persönlich
ansprechbar!

Kirsten und Karsten Backs, Elke und Stephan
Becker, Tanja und Ollo Böhme, Michael Richard,
Marion und Peter Schmidtke, Britta und Alex
Urban

Vorankündigung:

Liebe Volkmarshäuserinnen und
Volkmarshäuser,
im August 2023 haben wir unseren ersten
Dorfflohmarkt mit Kunst, Krempel und
Kreativem veranstaltet – und dank bestem
Wetter sowie zahlreicher Besucher war es
ein voller Erfolg! Deshalb möchten wir das
Ganze in diesem Jahr wiederholen.

Der Termin steht:
Am 31. August 2025 ist es wieder so weit!
Schaut schon mal in eure Schubladen und
Kellerräume – vielleicht findet ihr ja das eine
oder andere Schätzchen, das einen neuen
Besitzer sucht. Alle weiteren Infos folgen im
nächsten Volkmarshäuser Blatt. Bleibt
gespannt!
Euer Flohmarkt-Team
Kirsten Backs, Stephan Becker, Tanja Böhme,
Ilona Heil, Stefan Kreutz, Franziska Ludwig, Lisa
Neukirch, Marion Schmidtke

Dorfflohmarkt
Tanja Böhme

VoDo
Marion Schmidtke
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Mit Freunden und Familie zusammen
verschiedene Spiele spielen und dabei einen
Haufen an Süßigkeiten futtern, ist einfach
toll. 
Und genau darum geht es bei uns an jedem
ersten Freitag im Monat beim „Spielplatz“. 
Das ist unser gemeinsamer Abend, an dem
wir einfach Spaß zusammen haben.

 Brettspiele, Strategiespiele oder
Gruppenspiele für Groß und Klein. Die Einen
spielen eine lange, spannende Runde
Monopoly, während die anderen ein kurzes,
actionreiches Spiel nach dem anderen
spielen.
Oder die Kids und Teens spielen 
gemeinsam mit Nerfguns in unserer Halle
oder Sardinenverstecken im gesamten
Gebäude. 

Im Februar hatten wir allerdings einen ganz
besonderen Spielplatz geplant: 
Unser Kraft-Werk-Casino. 

Die Gäste wurden von fein herausgeputzten
Dealern an Poker- oder Black-
Jack-Tischen und mehr begrüßt. In
spannenden Runden gab es viel zu gewinnen
und zu verlieren. Sollte die Glückssträhne mal
länger auf sich warten, dann konnte am
Snack-Tresen der eigene Spielmünzen-Vorrat
wieder aufgefüllt werden. Und natürlich
auch die Schale mit Süßigkeiten. Alles in
allem ein gelungener Abend. Wir hatten viel
Spaß und gemeinsam über so manches
Glück gejubelt und Pech gejammert.

Kraft-Werk-Kirche Torben Niklas 



Aber nicht nur für Isa Bücker für vielfaches
Engagement in unserer Chorgemeinschaft
und Lars Bücker für sein großartiges
Engagement als Chorleiter, sondern auch für
20 Personen aus dem Publikum, die das
Glück hatten, auf einem mit dem "Flaxtöne-
Schal" dekorierten Stuhl zu sitzen. Denn
diese 20 konnten "ihren" Schal am Ausgang
gegen die aktuelle CD der Flaxtöne "With a
smile" tauschen.

Traditionell wurde am 29.11.2024 in
Volkmarshausen wieder der
Weihnachtsbaum vor dem DGH aufgestellt.
Die Flaxtöne begleiteten dies mit
musikalischen Beiträgen.

Die Flaxtöne konnten in diesem Jahr auf 20
Jahre zurückblicken. Dieses beachtliche  Alter
wurde am 08.12.2024 mit einem größeren
Jubiläumskonzert im gut gefüllten Rittersaal
des Welfenschlosses gebührend gefeiert.
Mit dabei waren - neben den Flaxtönen -
auch die StimmWerk-Kids und StimmWerk-
Teens der Chorgemeinschaft
Volkmarshausen.
Es wurde sowohl von den einzelnen als auch
mit allen Chorgruppen gemeinsam
gesungen. Während des Konzerts wurde
außerdem auf die Highlights der letzten 20
Jahre zurückgeblickt. Unsere
Gründungsmitglieder hatten da einige
Geschichten zu erzählen. Als Premiere wurde
das erste Musikvideo der Flaxtöne
vorgestellt. 
Bei YouTube ist dies unter folgendem
Suchbegriff zu finden: 
Joy to the World - With a smile - Flaxtöne
Zum Ende des Konzertes gab es Geschenke. 

Chorgemeinschaft
Volkmarshausen Marion Schmidtke
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Auch in diesem Jahr durften die Flaxtöne
gemeinsam mit den StimmWerk Teens am
15.12.2024 einen musikalischen
Adventskonzert-Gottesdienst in Bodenfelde
gestalten.
Im Zentrum stand zudem ein Programm-
Block, der für den verstorbenen Pastor und
Freund der Flaxtöne, Mark Trebing, mit
großen Emotionen und teilweise auch mit
Tränen in den Augen gesungen wurde. Die
Bodenfelder Bürger und auch angereiste
Mündener haben das Konzert sehr
genossen.

Marion Schmidtke Chorgemeinschaft
Volkmarshausen
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Die StimmWerk-Teens beteiligten sich
dieses Jahr am 12.12.2024 bei den offenen
Adventstüren in Gimte.
In der Gimter Kirche herrschten frostige
Temperaturen, aber die Teens wärmten mit
ihren Liedern die Herzen. Sie konnten zeigen,
wie gut und harmonisch sie sich in den
letzten Jahren gefunden und welche
Fortschritte sie - auch mit Blick auf das
stimmliche Selbstbewusstsein- gemacht
haben.

Und auch die StimmWerk-Kids nahmen am
13.12.2024 an den offenen Adventstüren in
Gimte teil, und zwar in Kooperation mit der
Grundschule Gimte.
Der Schulchor und die StimmWerk-Kids
sangen sowohl als einzelne Gruppen, als
auch gemeinsame Lieder.
Im Anschluss gab es dann noch
wohlverdientes karamellisiertes Popcorn und
Laugenbrezeln. 



Gemeinsam mit drei Flaxtönen gestaltete
Lars Bücker am 18.12.2024 die diesjährige
Weihnachtsfeier für die Jüngsten. Neben
Waffeln, Spielen und Musizieren gab es für
jedes Kind eine Kalimba, die sogar mit dem
StimmWerk-Logo versehen und mit dem
jeweiligen Namen personalisiert wurde.

 

Wie bereits im letzten Jahr lud Chorleiter Lars
Bücker die StimmWerk Teens am
01.02.2025 zu einem gemeinsamen Pizza-
Abend ein.
Der musikalische Pizza-Bäcker versorgte alle
mit köstlichen Kreationen und es wurde
gemeinsam gespielt und natürlich auch
gesungen.

Chorgemeinschaft
Volkmarshausen Marion Schmidtke
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Ein Ensemble der Flaxtöne durfte am
09.03.2025. die Taufe des Nachwuchses
eines Chormitgliedes im kleinen, aber feinen
Rahmen begleiten.

Unsere Chöre freuen sich immer über neue
Mitsängerinnen und Mitsänger. Hier folgen
die Daten zu den Chorproben:
• Flaxtöne (gemischter Erwachsenenchor):
montags 20:15 bis 21:45 Uhr im DGH
Volkmarshausen
• StimmWerk-Teens (gemischter Teenager-
Chor): montags 18:00 bis 19:30 Uhr ev.-ref.
Kirche in der Burgstraße 8
• StimmWerk-Kids (gemischter Kinder-Chor
ab ca. 5 Jahre): mittwochs 16:00 bis 17:00
Uhr 

Weitere Informationen zur
Chorgemeinschaft und Auftritten sind wie
immer zeitnah auf der Homepage
http://www.flaxtoene.de zu finden.

Marion Schmidtke Chorgemeinschaft
Volkmarshausen
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Am 16.12.2024 hatten wir einen kurzen,
aber schönen Auftritt beim Türchen im
lebendigen Adventskalender der ev.-ref.
Kirche.
Traditionell gestalteten die StimmWerk -
Kids, die Chorgemeinschaft Bonaforth und
die Flaxtöne wieder gemeinsam ein
abwechslungsreiches Mini-Konzert.

Im Anschluss an das Türchen hieß es dann
für StimmWerk-Teens und Flaxtöne:
gemeinsame Weihnachtsfeier!
Ein üppiges, vielfältiges und vor allem
leckeres "Mitbring-Buffet" kam durch alle
Teilnehmenden zusammen, es wurden
Dankesreden gehalten, Präsente übergeben,
Geschichten verlesen und der Wanderpokal
"Paule" weitergegeben.
Ein Highlight war das gemeinsame Schrott-
Wichteln. An einigen Tischen ging es hoch
her und besonderer "Schrott" stand hoch im
Kurs.
Als Besonderheit gab es noch eine Box mit
der Aufschrift "Ihr wollt wissen, wer das
unentbehrlichste Chormitglied und
besonders wertvoll ist? Dann schaut mal
rein." Ein Bild dieser Person sollte im Karton
zu finden sein. Doch es lag ein Spiegel darin:
Herzens-Momente für jeden von uns.

Am 01.03.2025 fanden sich die Flaxtöne
einen ganzen Tag lang im
Dorfgemeinschaftshaus für einen Workshop
zusammen.
Chorleiter Lars Bücker hatte ein buntes
Programm neuer Lieder zusammengestellt.
Man darf also auf kommende Konzerte und
Auftritte sehr gespannt sein.
Neben fleißigem Singen, kam natürlich auch
die Gemeinschaft nicht zu kurz.

Am 02.03.2025 haben die StimmWerk Kids
einen musikalischen Beitrag zum Gimter
Karneval geleistet.
Natürlich ließen sie es sich auch nicht
nehmen, in Verkleidungen dabei zu sein.



SV Schedetal Volkmarshausen e.V. Achim Sonne
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Am 07. Februar fand die
Spartenversammlung der Steeldarter im
DGH Volkmarshausen statt. 
Der Teamvorstand um Dirk Neumann, Oliver
Böhme und Frank Findeisen hatten
fristgerecht geladen und konnten einen
hohen Anwesenheitszuspruch durch 2/3
aller Mitglieder erlangen.
In den Berichten wurden die Highlights des
vergangenen Jahres angesprochen. Dies war
neben dem 4. SVS Steeldartturnier am 07.
September mit 42 Teilnehmern der Gewinn
der Krombacher-Spende über 2.500,-€. 

Dieser Gewinn wurde in neue Technik
investiert und in eine Feier für alle
Steeldarter im Gasthaus Schilly.
Die Sparte hat weiterhin regen
Mitgliederzuwachs. Vor kurzem konnte das
47. Mitglied begrüßt werden. Für das
laufende Jahr steht vermutlich auch ein
neuer Meilenstein an: die Meldung einer
Mannschaft in einem Liga-Verband. Ferner
wird es auch wieder ein großes öffentliches
Turnier geben. Dies ist am 04. Oktober.

Der Teamvorstand Tennis hatte am 21.
Februar zur diesjährigen Sparten-
versammlung im Sporthaus eingeladen. Laut
Tagungsordnung standen auch Neuwahlen
an. Der Teamvorstand setzt sich nun wie
folgt zusammen:
Koordinator Tennis bleibt Michael Bülte,
Sportwart und Abgesandter zum
geschäftsführenden Hauptvorstand bleibt
Dirk Neumann, Freizeitsportwart
bleibt Carsten Dreßler, Festausschuss und
Trainingskoordinator bleibt Thomas Busch.
Eine Veränderung gibt es beim
Jugendvorstand. Kerstin Santelmann und
Sabine Bülte haben nach vielen Jahren nun
ihre Ämter als
Jugendwarte abgegeben. Dieser Bereich
wird zukünftig von Jannis Neuman und Elias
Daubert geleitet, die auch schon länger das
Jugendtraining als Trainer leiten.

Dirk Neumann SV Schedetal Volkmarshausen
Steeldart & Tennis
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Es war wieder einmal ein rundherum
gelungener Abend, der daher ein relativ
spätes Ende fand. 

Abschlussveranstaltung des SV Schedel
Volkmarshausen 1907 e.V.

Am Freitag, 22.November 2024, fand die
Abschlussveranstaltung unter der Teilnahme
von über 100 Vereinsmitgliedern statt.

Das Essen, geliefert von der Schlachterei
Bergmann aus Barlissen, war wie immer sehr
lecker.
Jeder Teilnehmende erhielt auch ein Los,
welches bei der anschließenden Tombola
gewinnen konnte. Es gab wieder sehr schöne
Gewinne. Die Gewinnerlose wurden dieses
Mal von Christa Kullmann gezogen.

Neben diversen aktuellen sportlichen und
auch privaten  Gesprächsthemen an den
Tischen, gab es auch wieder die Möglichkeit,
sich sportlich zu betätigen.
Die Dartsparte hatte eine Dart Bahn
aufgebaut und Carsten Dreßler dazu wieder
einige spaßige, aber auch anspruchsvolle
Stationen, die in  2er Teams bewältigt
werden mussten. 

Anstehende Termine:
05. April, Platzaufbau
25. April, 15:00 Uhr, Saisoneröffnung Jugend
26. April, 14:00 Uhr, Saisoneröffnung
Erwachsene
04. Mai, Start der Punktspiel Saison - mit drei
Erwachsenen- und einer Jugendmannschaft



Die drei Senioren-Handballmannschaften
des SVS haben bereits einen Großteil ihrer
Saisonspiele hinter sich. 

Die 1. Damen, trainiert von Markus Piszczan
und Gerrit Bömeke belegt in der
Verbandsliga Süd den 4. Platz. Bis zum
Saisonende stehen noch drei Heimspiele und
ein Auswärtsspiel an. Im Gegensatz zur
vergangenen Saison wurde diesmal
vermehrt mit Harz gespielt - diese
Herausforderung wurde von der Mannschaft
angenommen und gemeistert.

Die 2. Damen wird von Sebastian Toll
trainiert. In der Regionsoberliga Süd belegt
sie derzeit den 3. Platz. Im letzten Spiel
wurde erfolgreich der Tabellenzweite HSG
Rhumetal II besiegt, nachdem es kurz nach
Weihnachten zu einem Leistungseinbruch
gekommen war. Bis zum Saisonende stehen
noch ein Heimspiel und zwei Auswärtsspiele
an. 
Die Herrenmannschaft belegt in der
Regionsoberliga Süd den 8. und damit
vorletzten Tabellenplatz. Zu Beginn der
Saison wurde die Mannschaft von Sebastian
Tölle trainiert, der sein Amt aus persönlichen
Gründen zum 31.12.2024 niederlegte.
Seitdem übernimmt Kiron Hartig als
Spielertrainer die Verantwortung und wird
dabei von Niklas Rülke unterstützt. Sebastian
Tölle ist als aktiver Spieler wieder in die
Mannschaft zurückgekehrt. Die beiden 

Derbys gegen die TG Münden II gingen leider
verloren, aber die Mannschaft konnte sich
zuletzt einen deutlichen Sieg beim MTV
Geismar II erkämpfen. Bis zum Saisonende
stehen noch zwei Heimspiele und ein
Auswärtsspiel an. 

Am 10.03.2025 fand die
Spartenversammlung der Handballsparte
mit Neuwahlen statt. Turnusmäßig musste
die Spartenleitung neu gewählt werden. Die
drei bisherigen Amtsinhaberinnen Alin Backs,
Jule Urbschat und Lisa Steinbrecher standen
nicht für eine Wiederwahl zur Verfügung.
Mangels Kandidaten konnte keine Neuwahl
stattfinden. In Kürze wird es ein Treffen
geben, um eine Lösung für die
Spartenleitung Handball zu finden. 

Auch das Amt des Vorstands für Handball im
geschäftsführenden Teamvorstand des SVS
konnte zunächst nicht neu besetzt werden.
Alin Backs wird das Amt noch bis zur
Jahreshauptversammlung wahrnehmen. 

Lisa Steinbrecher wird lediglich ihre
Funktionen als Vereinsschiedsrichterobfrau
(zusammen mit Linda Seitz) fortführen. 

SV Schedetal Volkmarshausen
Handball Lisa Steinbrecher
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Aufgrund der Tatsache, dass keine neue
Spartenleitung gewählt werden konnte,
bleibt auch der kommissarische
Leitungsposten in der JSG
Münden/Volkmarshausen unbesetzt. Der
ehemalige Teamvorstand hatte über
mehrere Jahre kommissarisch die JSG
zusammen mit Arne Endig von der TG
Münden geleitet, da niemand vom SVS
entsendet werden konnte. Nun kümmert
sich eine Gruppe um Martina Görtler darum,
sowohl die JSG-Leitung als auch die
Spartenleitung im SVS neu zu besetzen.

Informationen rund um die Handballsparte
und Neuigkeiten aus allen SVS-
Handballmannschaften
(1. - 2. Damen und Herren), sowie
Neuigkeiten zum Pfingstturnier 2025 sind auf
der Vereins-Homepage zu finden. Des
Weiteren präsentieren sich die
Handballsparte und alle Mannschaften
sowohl bei Facebook als auch bei Instagram.
Hier gibt es auch jeweils eine Seite des
Pfingsthandballturniers.  

Vom 6. bis 8. Juni 2025 veranstaltet der SV
Schedetal Volkmarshausen das mittlerweile
59. Pfingsthandballturnier auf dem
Sportgelände „Roter Sand“. 
Wie üblich wird das Turnier für alle
Altersklassen (Minis, Jugend, Damen und
Herren) als Rasenturnier durchgeführt. 
Zusätzlich findet auch das Mixed-
Beachturnier wieder statt. Wie im
vergangenen Jahr beginnt das Pfingstturnier
am Freitag mit einer Welcome-Party. Der
Samstag wird für ein Mini-Spielfest auf
den Rasenplätzen mit einem dazugehörigen
Kinderprogramm genutzt. Am Nachmittag
findet dann das Mixed-Beachturnier statt.
Am Sonntag findet das Rasenturnier für alle
Jugendmannschaften ab der E-Jugend und
das Seniorenturnier der Damen und Herren
statt. Sowohl am Samstag und Sonntag
findet im Festzelt eine Disco statt.

Lisa Steinbrecher SV Schedetal Volkmarshausen
Handball & Pfingsttunier
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